

#GesundheitSachsenAnhalt

Wochenblick 09/2025



Bundespolitik aktuell

Der **Bundesrat** hat der Sechsten Verordnung zur Änderung der [Berufskrankheiten-Verordnung](#) (BKV) zugestimmt, die damit in Kraft tritt. Die Anpassung der BKV sowie der Berufskrankheiten-Liste war aufgrund neuer medizinisch-wissenschaftlicher Erkenntnisse und auf der Basis von Empfehlungen des **Ärztlichen Sachverständigenbeirates Berufskrankheiten** beim **Bundesministerium für Arbeit und Soziales** notwendig geworden.

Von Arendsee bis Zeitz

Die **Universitätsmedizin Magdeburg** erfüllt mit ihrem [Betrieblichen Gesundheitsmanagement](#) die Kriterien des Corporate Health Award zur Erreichung des Exzellenztaus. Der Corporate Health Award ist eine gemeinsame Initiative von **EUPD Research Sustainable Management** und der **Handelsblatt-Media Group** und gilt als eine der renommiertesten Auszeichnungen für nachhaltige betriebliche Gesundheitsstrategien in Deutschland.

Mit insgesamt rund 867.000 Euro fördert das Land **Sachsen-Anhalt** in den Jahren 2025 und 2026 die **Landesvereinigung für Gesundheit Sachsen-Anhalt e.V.** (LVG). Die 1990 gegründete LVG ist eine nichtstaatliche, parteiunabhängige, gemeinnützige Organisation. Sie setzt derzeit zehn Projekte zur [Gesundheitsförderung](#) um, die sich an Menschen jeden Alters richten. Dazu zählen unter anderem gesunde Verpflegungsangebote in Kitas, Schulen und Senioreneinrichtungen sowie Angebote zur psychischen Gesundheit bei Kindern und Jugendlichen. Darüber hinaus berät und begleitet die LVG Kommunen und Landkreise bei der Umsetzung gesundheitsförderlicher Angebote wie der Einrichtung von öffentlichen Bewegungsparcours und Trinkwasserbrunnen.

Das Biotech-Startup **PerioTrap Pharmaceuticals GmbH** aus Halle (Saale) hat eine erfolgreiche Finanzierungsrounde abgeschlossen und dabei über eine Million Euro durch eine Crowdinvesting-Kampagne auf der Plattform **Companisto** eingesammelt. Damit erhält das Unternehmen wichtige Mittel für die weitere Entwicklung seiner Produkte zur Behandlung von [Parodontitis](#). Mit den eingeworbenen Mitteln plant das Startup, die Markteinführung eines innovativen Gels zur professionellen Zahnreinigung sowie einer eigenen Zahnpasta voranzutreiben.

Die **Deutsche Diabetes Gesellschaft** (DDG) hat der Klinik für Kardiologie und Diabetologie im **Klinikum Magdeburg** eine evidenzbasierte Versorgung und hochwertige Betreuung von Diabetes-Betroffenen bescheinigt und diese als [Diabeteszentrum](#) zertifiziert. Um sich Diabeteszentrum nennen zu dürfen, muss eine Vielzahl von Menschen pro Jahr behandelt werden, damit die nötige Erfahrung für zuverlässige Diagnosen und Therapien sowie eine optimale Diabeteseinstellung und Schulung der Patienten gewährleistet wird. Neben dem stationären Bereich mit zehn bis 15 Betten verfügt die diabetologische Abteilung über einen Schulungs- und Beratungsbereich mit Lehrküche.

Kurz und knapp

Das **Bundesgesundheitsministerium** gehört laut einem Bericht von **ZEIT ONLINE** zu jenen Ministerien, die in der zurückliegenden Legislatur bei [Personalentscheidungen](#) besonders viele Ausnahmen gemacht haben. Das geht aus einer Antwort des **Bundesinnenministeriums** auf eine Anfrage der Bundestagsabgeordneten **Heidi Reichenek**, Fraktion DIE LINKE, hervor.

Im Jahr 2024 verzeichnete die **Arzneimittelkommission der Deutschen Apotheker** (AMK) mit 10.882 Verdachtsfällen zu [Arzneimittelrisiken](#), wie Qualitätsmängeln oder Nebenwirkungen, einen neuen Höchststand. Das entspricht einem Plus um mehr als 2.500 Fälle gegenüber dem Vorjahr.